

**GARDENAL TARANCON, EN LA APERTURA
DE LA ASAMBLEA EPISCOPAL:**

**“He sido
mal interpretado,
acusado y difamado”**

**EL ARZOBISPO DE MADRID,
QUE HOY CONCLUYE SU MANDATO
COMO PRESIDENTE,
SERÁ PROBABLEMENTE REELEGIDO**

MADRID, 3. (INFORMACIONES.)—«He sido mal interpretado muchas veces, acusado en algunas ocasiones y difamado en otras», ha dicho el cardenal Enrique y Tarancón en el discurso de apertura, esta mañana, de la XXII Asamblea Plenaria del Episcopado, en la Casa de Ejercicios de El Pinar de Chamartín.

Ha sido un discurso de circunstancias. «Hoy termino mi mandato», ha comenzado diciendo el cardenal-arzobispo de Madrid; «es lógico que evite cualquier referencia a los temas de esta Asamblea, que ya puede moderar otros», ha añadido. Se abre así una «crisis» reglamentaria también en el Colegio Episcopal español. Será una crisis muy breve. Esta misma tarde habrá probablemente «humo blanco» en la Casa de Ejercicios de El Pinar. Las apuestas esta mañana en los pasillos son de diez a uno a favor de la reelección del cardenal Enrique y Tarancón; es claro que puede haber sorpresas de última hora, pero honradamente nadie las espera.

En este discurso de circunstancias, el cardenal ha elogiado el clima de las reuniones episcopales, marcado por la discreción, prudencia y sensatez de todos y por el tono sereno y cordial que tienen normalmente todas las intervenciones, aun en los casos en los que existen posturas distintas o crita-

(Pasa a la última página.)

Apertura de la ASAMBLEA EPISCOPAL

(Viene de la pág. primera.)

rios diferentes». Ha indicado que muchas veces ha pensado, a la vista de cómo se desarrollan algunas de las deliberaciones, que algunos consideran conflictivas, lo conveniente que sería «abrir las puertas y que todos pudiesen presenciar nuestras reuniones», aun admitiendo «la diferencia de criterios y de actitudes que existe, y es lógico y humanamente ineludible que exista», pero que «ni coartan en lo más mínimo la libertad de algún obispo ni rompen el tono de serenidad y hasta de cordialidad».

TAREA CONFLICTIVA

«Durante estos tres años —ha dicho más adelante— he tenido que actuar en varios frentes en nombre y representación de la Conferencia. Y en este aspecto la tarea no ha sido nada fácil y en algunas ocasiones ha sido positivamente conflictiva (...). Yo he procurado siempre proceder con la mayor delicadeza, con la máxima lealtad, teniendo siempre presentes el bien de la Iglesia y de la patria.» Más adelante ha insistido en que cuando hablaba con las autoridades del Estado o con algunas instituciones o personas ha procurado siempre «expresar lo más leal y exactamente posible el criterio y la postura de la Conferencia, aun cuando su criterio personal no coincidiera en algún momento, sin otro interés que el que debe tener un obispo que ha de estar plenamente al servicio del Evangelio y de la Iglesia».

Tras poner de relieve las dificultades en este campo, ha dicho: «La misma naturaleza de las tensiones y el clima que han creado son propicios a los malentendidos, a los celos, y hace falta, además de inteligencia y extremada delicadeza, una capacidad de sacrificio extraordinaria. Yo

ASOCIACIONES: EL SEÑOR ESPERABE SOLICITA INTERPELAR AL GOBIERNO

MADRID, 3. (INFORMACIONES).—El procurador don Jesús Esperabé ha dirigido un escrito al presidente de las Cortes solicitando una interpelación al Gobierno «sobre el procedimiento de elección de los consejeros nacionales en representación de las provincias y la estructura de los Consejos locales y provinciales del Movimiento, en relación con el decreto-ley en el que se contiene el Estatuto Orgánico de las Asociaciones». Este escrito del señor Esperabé entró en la Cámara el pasado día 18 de febrero. La noticia viene en el «Boletín de hoy».

hice lo que supe, lo que pude y aún creo sinceramente que algo más. He sido mal interpretado muchas veces, acusado en algunas ocasiones y difamado en otras. Esto, en sí mismo, tiene poca importancia. Lo que interesa no es la persona o las personas, sino la Iglesia. Y los obispos sabemos que hemos de estar siempre dispuestos a las críticas y a aceptar cualquier sacrificio en el ejercicio de nuestro deber pastoral.»

Ha subrayado que, a pesar de todo esto y de las tentaciones de desánimo, ha encontrado siempre el apoyo «de muchos de vosotros». Ha hecho un gran elogio de monseñor Yanes, secretario de la Conferencia Episcopal, y ha hecho hincapié en «el espíritu de magnífica colaboración que nos ha dispensado siempre —y la auténtica amistad, que es todavía mejor— el representante del Santo Padre, nuestro querido señor nuncio, que, con espíritu auténticamente episcopal, ha tenido siempre sumo interés en conectar con la Conferencia, en compartir sus preocupaciones y afanes y en ayudarnos en nuestra tarea pastoral». Pero, sobre todo, el cardenal Tarancón ha recalado sus encuentros con Pablo VI, que siempre ha demostrado, en estas conversaciones, «una preocupación afectuosa y hasta un cariño especial por todos los asuntos no sólo de la Iglesia de España, sino por todas las cuestiones de nuestra patria».

RENOVACION

Ha indicado que la Conferencia Episcopal, tras el período de rodaje, «ha llegado ya, a mi juicio, a la madurez», y ha concluido su discurso inaugural y de despedida con estas palabras: «Dios quiera que con ese espíritu de auténtica caridad, que siempre nos ha animado, sepamos realizar nuestra tarea pastoral con el mayor acierto y contribuyamos eficazmente a la renovación de nuestro pueblo cristiano y, ¿por qué no? —somos también españoles y todos queremos ser buenos españoles— al futuro pacífico y glorioso de nuestra Patria.»

En la presidencia estaban, junto con el cardenal Enrique y Tarancón, los cardenales de Barcelona, Toledo y Sevilla y el nuncio, monseñor Dadaglio. Democráticamente, los obispos van a votar esta misma tarde para elegir a sus representantes en los organismos rectores del Episcopado. Se supone que habrá muchas reelecciones, aunque pueden surgir sorpresas. El clima en la Casa de Ejercicios era esta mañana, efectivamente, de cordialidad. Aparte las elecciones, el gran tema de fondo de esta asamblea plenaria del Episcopado va a ser tratar de dar luz verde al documento sobre la reconciliación en España tanto a nivel eclesial como de convivencia civil.